

50 ans de la CPU : les dix entretiens clés avec News Tank

Paris - Publié le mercredi 24 février 2021 à 18 h 16 - Sélection n° 209498

À l'occasion des 50 ans de la CPU, le 24/02/2021, News Tank vous propose de relire ses dix entretiens-clés avec les équipes dirigeantes de la conférence des présidents d'université, depuis la création de notre média en avril 2014.

De la présidence de [Jean-Loup Salzmann](#) jusqu'en décembre 2016, à celle de [Manuel Tunon de Lara](#) depuis décembre 2020, en passant par les deux mandats successifs de [Gilles Roussel](#), ces entretiens permettent de retracer les principaux sujets de préoccupation de la conférence.

Regroupements et politique de site, entrée dans le supérieur et réussite en licence, financement et organisation de la recherche, politique européenne et internationale, études de santé et liens aux CHU, formation continue, rapport aux territoires, vie de campus, etc. : autant de sujets, souvent liés à l'actualité législative et réglementaire, et avec comme toile de fond, la recherche d'une plus grande autonomie pour les universités françaises.

Autre constante, quel que soit le bureau : rechercher les moyens de faire de la CPU un acteur d'influence du débat public autour des universités, et plus largement de l'enseignement supérieur et de la recherche. Une quête qui devrait continuer d'occuper la CPU pour les prochaines années...



Le bureau de la CPU : « Mettre à profit cette crise, une opportunité de réussite et transformation »

« Réfléchir à la façon dont les universités veulent mettre à profit cette crise, pour qu'elle soit une opportunité de remise en question, mais aussi de réussite et transformation. Pour que nous soyons à la fois des acteurs de la relance et des faiseurs d'avenir. » C'est l'un des objectifs du nouveau...

Entretien n° 206093 • 25/01/21 à 09:05



« Les universités connaissent une embolie » : les enjeux de la rentrée par G. Roussel & O. Laboux (CPU)

« Nos établissements tiennent grâce à la motivation, à l'investissement humain et professionnel des collègues, ce qui révèle encore plus les limites du système. Faire de l'hybridation, c'est très bien, mais il est difficile de le faire sans plus de personnels titulaires et avec les difficultés que...

Entretien n° 192607 • 10/09/20 à 14:52



Loi recherche, la CPU répond à News Tank : « Le sujet de fond est la revalorisation des rémunérations »

« Le sujet de fond est la revalorisation des rémunérations des chercheurs et des enseignants-

chercheurs, par simple souci de rattrapage de notre retard sur les pays équivalents », déclare Gilles Roussel, président de la CPU et de l'Upem, dans le cadre d'une interview croisée accordée à News Tank...

Interview n° 166443 • 25/10/19 à 17:23



FCU, santé, Espé, bachelor... comment la commission formation de la CPU veut peser sur les réformes

« La loi “avenir professionnel” est très transformante pour l’enseignement supérieur : plus de 70 décrets nous concernent. Les choses sont en train de se mettre en place progressivement. Elle compte d’autant plus qu’elle se met en place en même temps que les autres réformes », déclare Guillaume...

Interview n° 147091 • 15/05/19 à 10:44



Visibilité, stratégie d'influence, Europe... le bureau de la CPU dresse son bilan à mi-mandat

« En matière de visibilité au plan national, j’ai le sentiment que nous sommes davantage présents, notamment dans les médias. On parle de la CPU et sa voix compte, auprès des acteurs de l’ESR mais aussi des parlementaires et d’autres institutions. Sur un certain nombre de sujets, nous avons montré...

Interview n° 111866 • 31/01/18 à 17:31



« Comme pour les universités, il doit y avoir un acte 2 de l'autonomie de la CPU » (Gilles Roussel)

« Comme il y a eu un acte 2 de l'autonomie des établissements, il doit y avoir un acte 2 de l'autonomie de la CPU. Avant la CPU était présidée par le ministre, ce qui n'est plus le cas aujourd'hui mais il nous reste du chemin à parcourir pour être pleinement autonome. Il faut aller plus loin, en...

Actualité n° 84102 • 04/01/17 à 14:59



CPU : « Nous avons rendu les universités plus influentes », J-L. Salzmann dresse son bilan à News Tank

« J’ai été élu avec Khaled Bouabdallah et Gérard Blanchard sur un programme consistant à rendre les universités plus visibles, à les remettre au centre des débats, et à défendre leurs valeurs. Nous nous sommes attelés à développer leur influence, à plusieurs niveaux : médiatiquement, politiquement...

Actualité n° 82916 • 12/12/16 à 17:50



La CPU veut peser dans le débat électoral « pour aller plus loin dans l'autonomie » (J-L. Salzmann)

« Le fait d'augmenter le budget de l'Education nationale, de l'Enseignement supérieur et de la Recherche de 3 Md€, dont 850 M€ pour le seul ESR, a de quoi faire baisser très nettement la pression », déclare Jean-Loup Salzmann, président de la CPU à News Tank, le 30/08/2016. Il revient sur les sujets...

Actualité n° 75362 • 31/08/16 à 14:30



« Compter sur nos propres forces, ne pas tout attendre des pouvoirs publics » (J-L Salzmann, CPU)

« Il faut savoir compter sur ses propres forces et ne pas tout attendre des pouvoirs publics », estime Jean-Loup Salzmann, président de la CPU, dans un entretien accordé à News Tank, le 27/05/2016. Il s'exprime à l'occasion du colloque annuel organisé à l'université d'Orléans sur le thème "campus en..."

Entretien n° 70050 • 27/05/16 à 17:43



« L'investissement massif dans la recherche est une nécessité vitale » (Jean-Loup Salzmann, CPU)

« L'investissement massif de notre pays dans la recherche est une nécessité vitale : pour maintenir notre place dans la compétition internationale mais surtout pour que nos entreprises puissent continuer à produire et à gagner des parts de marché », déclare Jean-Loup Salzmann, président de la CPU...

Actualité n° 24262 • 28/08/14 à 18:37

© News Tank 2021 - Code de la propriété intellectuelle : « La contrefaçon (...) est punie de trois ans d'emprisonnement et de 300 000 euros d'amende. Est (...) un délit de contrefaçon toute reproduction, représentation ou diffusion, par quelque moyen que ce soit, d'une œuvre de l'esprit en violation des droits de l'auteur. »